

# 東方青龍

とうほうせいりゅう(Green Dragon)

伊勢崎市立あずま中学校

学校通信 NO.140

平成29年10月25日(水)



## 未来力学習講座で本校卒業生の諏訪さんが講演

中間テスト前日の10/11(水)5・6校時に本校体育館で未来力学習講座が行われました。講師には、あずま中出身で現在日清食品ホールディングス株式会社広報部陸上競技部コーチの諏訪利成さんにお越しいただき、「目標の実現に向けて」という演題で講話していただきました。諏訪さんご自身は、アテネオリンピック男子マラソン6位入賞を果たしており、「特別な人すごい人」と思っていました。お話を聞いて、そのときの自分の目標を1つ1つ達成してきた積み重ねがその結果を出したのだと知りました。偉業は結局のところ、突然に達成されるのではなく小さな目標の達成の先にあるのだとわかりました。生徒にとって自分の生き方等を考える良い機会になったと思います。



【未来力学習講座】

地域や企業、大学の方から生き方や社会のしくみなどを学び、自己の生き方を考える講座のこと。伊勢崎市で取り組んでいる施策の1つ。子どもたちの夢づくり、目標づくりの支援が大きな目的である。

## 校内マラソン大会が雨天のため中止に

10月19日(木)【予備日20日(金)】に実施予定されていた校内マラソン大会が雨天中止になりました。PTA本部や体育部の皆様、地域交番の警察の方々や交通指導員さんには、交通整理や競技補助員として協力していただく予定でしたが、中止に伴い多大なご迷惑をおかけし申し訳ありませんでした。また、この日を楽しみにしていた生徒は残念な思いをしてしまったと思います。ただ、11月1日(水)は文化祭・合唱コンクールがあります。1年間の内、学級対抗の学校行事としてはこれが最後。特に、3年生は中学校生活最後になります。ぜひ最優秀賞を目指して頑張りましょう。最後に、マラソン大会開会式で発表予定だった生徒会長藤田君の選手宣誓を紹介します。

我々は、日頃の練習の成果を発揮し、地域の人など周り応援を力にし、最後まで走り抜くことを誓います。(藤田智也会長)

## 新生徒会本部「一致団結 Let's try～AZMの秘めたる可能性～」

今年度のスローガンは「一致団結 Let's try ～AZMの秘めたる可能性～」に決まりました。昨年度のスローガン「一歩前進」は、先輩方が努力して達成することができたと思います。そこからさらに、よりよくするために今年度のスローガンを、一致団結し、あずま中の生徒が全員で協力し、何事にも全力で取り組むように、Let's try、何事にも前向きに取り組む「挑戦しよう」という意味を込めこのスローガンにしました。また、「AZMの秘めたる可能性」とは、「A あいさつしっかり」では、今よりもよりあいさつすることで、笑顔が増え、明るい人間関係がきずけ、あいさつする習慣が身につきます。「Z ずっときれいな」では、清潔にすることで、さっぱりとさわやかな雰囲気ができます。そして細かいところまで気配りや色々なところに気づくことができる能力が身につくと思います。「M マイスクール」では、みなさんが愛校心を持ち、あずま中をよりよくしようとする気持ちちがうまれ「A あいさつしっかり」「Z ずっときれいな」につながると思います。

生徒のみなさんが、このA・Z・Mをいつも考え、それを生活にいかしていきましょう。

一致団結し、挑戦する心をもつ学校。これが僕たちが思う理想の学校です。今を良くし、次につながる素晴らしい可能性を秘めているAZMをより活発にしていきたいと思います。(齋藤 亮太会長)



## 道徳の授業研究を行いました

写真は10/18（水）に2・3年の2クラスで行われた道徳の公開授業（先生方が参観する授業のこと）の様子です。机の配置は4人グループやコの字型になっています。これは、生徒同士が向き合うことで、生徒同士の活発な意見交流を目指したものです。2年生の題材は、中学生3人組が「がんで入院している友人のため」と嘘をついて、ラジオのリクエストに応募、度々取りあげられるも、罪悪感からラジオのDJに謝りにいくもの。友人がリクエストに取りあげられたことをねたみ嘘をついてしまった主人公の気持ちを理解できるかできないかを心情円盤で示しました。また、罪悪感からラジオから流れるリクエストに耳をふさいでしまった主人公の気持ちを発表する中で、自分の言動に責任を持ち、誠実な生き方をしていこうとする心が大切であることを学んだようです。



2年生の道徳（心情円盤を掲げる生徒）

3年生の題材は、田山花袋が自身の進路で「文学か・英語か・政治か」で悩み、一度は好きな文学でなく家計を支えるため政治をとったが、理想の実現のため文学で努力、苦難の末成功するまでの生涯を書いたもの。生徒は、これから先に自分の思った進路に行けなかったとしたら、将来の夢を変更するかどうかをカードで示し、自身の生き方を考え、班や全体で発表し合いました。このことを通して、理想の実現とは「目標を達成するために、自分自身の弱さに勝ち、着実に目標達成に向けて努力をしていくこと」であることを学んだようです。



3年生の道徳（班で話し合う生徒）の様子

その日の放課後、教育委員会の方々や本校の先生方が集まって授業研究会（授業について本音で語り合い、よいところをお互いに学び合ったり、授業改善の方策を検討したりする会議のこと。生徒のためになる授業づくりを目指すことが目的）を行いました。活発な意見交換が行われ、今後の道徳授業の充実のために学び合いを行いました。あずま中学校では、今後もこのような授業研究を通して、生徒の道徳的判断力や道徳的心情、道徳的な実践意欲・態度を養っていききたいと考えています。そして、**いじめをしない、いじめを許さない、心豊かな生徒の育成を目指していききたい**と思います。

## 学校行事やPTA活動に参加しませんか



2学期はたくさんの行事が計画されています。済んでしまった行事もありますが、まだいくつか予定されています。生徒たちの生き生きと活動する姿を見ることが出来ますので、ぜひ学校等へおいでください。どの行事も保護者が参観できます。またPTA行事にもぜひご参加ください。

11月 1日(水) 文化祭・合唱コンクール  
11月16日(木) 市小中音楽会(3年)文化会館

11月25日(土) PTA親善スポーツセミナー  
12月 1日(金) 人権教育講演会  
12月 3日(日) 古紙回収(詳細は後日)  
12月 9日(土) PTA守護石プレス教室

## あずま中学校ホームページもぜひご覧ください

あずま中学校のホームページでは、この学校通信「東方青龍」をはじめとして、学校紹介や行事予定などを見ることができます。インフルエンザにかかったときの治癒証明書もここからダウンロードできます。また、「学校評価一覧表」の公表や、最新の情報を写真入りで紹介する「ブログ」も行事の機会に更新しています。まだ訪れたことのない方は、ぜひ一度お試しください。

◇あずま中学校のホームページ・アドレス <http://www.isesaki-school.ed.jp/azumachu>

### 学校通信「東方青龍」について

中国の伝説上の神獣で、四神および四竜の一つである「青竜」が、東方を守護することと、春の季節（青春）を示すことに因んでいます。あずま中学校の生徒たちが生命力に満ちあふれ、エネルギーに学校生活を送り、大きく成長していったほしいという願いを込めて名付けました。

※「青」の原義は緑色植物の色とされています。ちなみに、表紙のドラゴンの写真は、今年の高原学校で榛名湖畔において撮影されたものです。